
Assemblée générale ordinaire du 17 mai 2022, en présentiel au Café Restaurant du
Jura.

Co-présidence : Joana de Weck, Gil Vassaux
Participant.e.s : 24 membres

1. Salutations

Joana de Weck (JDW) ouvre l’assemblée générale et souhaite la bienvenue aux membres ainsi
qu’au Conseiller communal Pierre-Olivier Nobs, qui prendra la parole au point 11. Elle se réjouit de
pouvoir mener enfin une assemblée générale en présentiel.

2. Approbation du rapport de la présidence

Gil Vassaux (GVA) propose une modification de l’ordre du jour. Monsieur Vincenzo Abate doit quitter
l’assemblée générale rapidement. Aussi, GVA demande à ce que la présentation du projet de
coopérative Bio26, soit faite au numéro 10 plutôt qu’au numéro 11 de l’ordre du jour.

Aucune autre modification de l’ordre du jour n’est proposée. L’ordre du jour est ainsi adopté.

3. Nomination des scrutateurs et scrutatrices

Madame Florence Ducrocq se porte volontaire pour être scrutatrice.

4. Approbation du procès verbal de l’assemblée générale ordinaire du 17 mai 2022

Aucune modification n’étant demandée, le procès-verbal de l’assemblée générale du 17 mai 2022 est
adopté à l’unanimité.

5. Approbation du rapport de la présidence

JDW détaille les principales activités menées par l’association pendant l’année 2021.
● Face à la lente mais régulière diminution du nombre de membres, le comité a mis en place

une campagne de recherche de nouveaux membres. Premièrement, un courrier a été
envoyé aux nouvelles et nouveaux habitant-e-s du quartier (2020-2021), ce qui a permis
d’atteindre 700 personnes. Ce chiffre important montre que le roulement est grand au sein
du quartier, ce qui peut s’expliquer en partie par le fait que le quartier abrite de nombreux
locatifs. Deuxièmement, un flyer a été diffusé à 3000 exemplaires dans les boîtes aux lettres
par les Messagers.

● Le comité a été consulté sur le projet de nouveau découpage des quartiers de la Ville de
Fribourg, nommé “Quartiers statistiques”. Le comité a formulé quelques observations à
l’attention du Conseil communal :
o Le comité a déploré le fait que Miséricorde soit retiré du périmètre du quartier. Cette

demande a été entendue et Miséricorde fera toujours partie à l’avenir des quartiers



Jura-Torry-Miséricorde. Le comité attend la décision finale qui devrait être validée par le
Conseil communal.

● Deux promenades diagnostiques ont été organisées en juillet, dont l’objectif était d’identifier
les points dans le quartier qui posent problème aux piétons. Un rapport a ensuite été établi et
envoyé à la Commune. Ces promenades ont permis aussi de prendre connaissance de
problématiques nouvelles, notamment pour les usager-e-s de la FARA (parfois malvoyants
ou problèmes de mobilité).

● Le comité a également pris position en faveur du projet d’abaissement de la vitesse à
30km/h en formulant néanmoins certaines remarques par rapport à la cohérence du réseau.

● Enfin, l’association a organisé une série d'événements ou mis en place un certain nombre
d’actions comme un Marché aux plantons, une participation au projet Charrettes !, le soutien
aux cours de QI Gong, une action de proximité dans le cadre de la fête des voisins et une
fête de la Saint-Nicolas.

Le rapport est approuvé à l’unanimité.

6. Approbation des comptes 2021, rapport des vérificatrices, décharge du Trésorier et du comité

Gabriel Verga (GV) présente le bilan des comptes pour l’année 2021.

Résumé du bilan au 31.12.2021 :
Actifs 33’123.21 francs
Passifs 33’123.21 francs dont 29'094.57 francs de capital

Résumé des comptes au 31.12.2021 :
Charges 7’997.26 francs
Produits 7’997.26 francs dont 6’030 francs de cotisation

Les comptes 2021 sont approuvés à l’unanimité.

La décharge au Trésorier, aux vérificatrices et au comité est donnée à l’unanimité. Pour rappel, les
vérificatrices des comptes Mme Eva Gerber et Mme Dunja Keller ont été élue pour trois ans selon
nos statuts, soit pour les années 2020, 2021 et 2022

7. Projets et activités 2022
GVA présente les projets pour l’année 2022.
Pour la Fête des voisins, une distribution de sirops faits maison est prévue, comme en 2021.
Les cours de QI Gong se poursuivront jusqu’à l’été. En mai, aura lieu le marché aux plantons. Un
tournoi de pétanque sera organisé à la nouvelle place de jeu et de sports au parc Ste-Agnès. Le
pique-nique de l’été aura lieu lors du passage des Charrettes en août. La sortie d’automne prévoit la
visite de la maquette 1606 au Werkhof. Le comité évalue la manière de participer au projet « Open
house », qui aura lieu à la route Alexandre Daguet 12. Enfin, l’association organisera un événement
pour Noël.

8. Approbation du budget 2022
GVA passe la parole à GV pour présenter le budget 2022.

Résumé de budget 2022:
Charges 10’140 francs
Produits 9’415 francs dont 7’300 francs de cotisations

Mme Francey demande si l’association continue d’offrir le minigolf aux écoliers. GV répond que le
montant n’a pas été pris en compte dans le budget mais que cela peut être discuté.

Le budget 2022 est adopté à l’unanimité.
9. Démission et élection partielle du comité

GVA annonce la démission de Céline Girard pour cause de déménagement et la remercie d’avoir
participé aux activités de l’association.



Le comité propose à l’assemblée générale Beatriz Freitas. GVA lui passe la parole pour se présenter.

Elle est élue au comité par acclamation.
10. Démission et élection partielle de la présidence

JDW doit démissionner de la co-présidence de l’association suite à sa nomination en tant que cheffe
du service de l’enfance, des écoles et de la cohésion sociale de la Ville de Fribourg, pour éviter
d’éventuels conflits d’intérêt.

Aucun autre membre du comité ou personne externe n’ayant souhaité reprendre la co-présidence, le
comité propose Gil Vassaux à la présidence. Il est élu par acclamation.

11. Divers
Monsieur Pierre-Olivier Nobs prend la parole et explique que ce quartier est particulier pour lui
puisqu’il y a vécu ses 11 premières années. Le Conseil Communal a de la reconnaissance pour le
travail fourni, au sein des quartiers, par les associations. Elles jouent un important rôle d’antenne. M.
Nobs remercie l’association JTM pour son travail et son engagement, très important pour la cohésion
sociale et les liens qu’elle crée.

Il détaille les différentes actions de la Ville dans le quartier: le projet Open House, le projet mini-move
qui se développe dans le quartier pour les plus petits, ainsi que les expérimentations sur l’éclairage
public dans le secteur de la rue des Noisetiers.

12. Présentation du projet Bio26
Vicenzo Abate présente le projet Bio26, une coopérative composée actuellement de 30 membres
producteurs et de 150 membres ordinaires. Il s’agit d’un supermarché de producteurs locaux et bio.
En tant que projet coopératif, les habitant-e-s du quartier pourront proposer des idées et s’approprier
le lieu. Des renseignements sont disponibles sur le site internet bio26. Une assemblée générale de la
coopérative aura lieu le 12 juin 2022 à 17h00 à la tour vagabonde. Elle est aussi ouverte aux
nouvelles et nouveaux membres.

La partie officielle de l’assemblée générale se termine. Le comité invite les membres présent-e-s à la
verrée qui se déroule dans le patio.

13. Verrée

Le comité vous remercie d’avoir participé à cette Assemblée générale et vous adresse, chères et chers
membres de l’Association, ses très cordiales salutations.

Gil Vassaux, Président


